



Jorge Yair Alvarado Ramírez

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

“Control de lectura primer parcial”

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: “C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Yair Alvarado Ramirez

Breve introducción a la Antropología médica.

La antropología médica está relacionada con el campo de la antropología social o cultural. La principal función es el etiquetamiento en la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y buscar la representación de las culturas, enfermedad y las prácticas de asistencia junto con su relación. El término de "antropología médica" fue utilizado durante el siglo XX para distinguir los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. La medicina en el siglo XIX utilizaba técnicas de campo cualitativas, practicando la observación, lo cual los llevo a producir una enorme información de escritos etnográficos. En las ciencias médicas básicas la antropología ya ocupaba una posición importante, algo relevante fue que los médicos fueron dejando el uso de la etnografía debido que adopto una actitud suspicaz frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre las personas y asumieron el laboratorio como su fuente básica de conocimientos aunque todo esto sucedio por medio de la antropología social cuando adopto a la etnografía como una señal de identidad profesional. En el siglo XX las relaciones interdisciplinarias eran constantes con la antropología profesional y la medicina. Retomando el siglo XX los médicos y antropólogos definieron el término de medicina popular, como los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaban para satisfacer sus necesidades en el área de la salud, todo esto es fundamental para aislar alcaloides y

Norma

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Yair Alvarado Ramirez

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

En el estudio del hombre están relacionadas otras ciencias, como es el caso de Medicina, Antropología, Psicología y Pedagogía, pero se requiere de una visión holística para comprender al ser humano como unidad compleja. En la integración de la medicina con la antropología se requiere un enfoque interdisciplinario, ya que nos brinda conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr el proceso salud-enfermedad, comprensión y solución de los problemas de salud de algún individuo, con un enfoque integral.

En los contenidos antropológicos nos ayudara en la formación científica y humanista del médico general.

La visión general del mundo ayuda a tener una atención médica integral de calidad.

El ser humano viene siendo una unidad compleja debido a las dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales. Edgar Morin, expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural debemos ligar la dimensión sociocultural con la física y la biología. En la teoría biocognitiva, se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable mente-cuerpo-cultura.

Proceso de formación profesional del médico general, el modelo de formación del médico cubano, se basa en la formación del profesional con una pasión, responsabilidad y compromiso con el desempeño comunitario en tono a los principios de la medicina familiar.

Norma

Jorge Yair Alvarado Ramírez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La antropología médica de Predro Lain Entralgo historia y teoría

La antropología médica de Lain sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico: primero contextualiza su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX; el ser humano es inquietud existencial, la salud un empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana. El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas. Las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad es la antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española, Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. A fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra coliminante, *Antropología médica para clínicos*, desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat, que la había publicado. Pronto en su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consiguiente filosofía de la medicina. Examinando la historia de la antropología médica en Lain y la doctrina misma, que pretende ser actual en la medicina de su época. Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "En tanto que sujeto sano, enfermizable, enfermo, sanable y mortal". Dentro de lo científico, la antropología médica de Lain emerge de una concreta conyectura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica.

Bibliografía

UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (2016). Breve introducción a la Antropología médica. Medical Anthropology Research Center.

Lo puedes encontrar:

https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf

Méndez, Q. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Lo puedes encontrar:

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Médica. Revista de Humanidades, 07(2), 190-205.

Lo puedes encontrar:

https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf